



# 吉野小 だより

弥栄学園吉野小学校  
令和5年2学期最終号

## 教育目標

小中一貫校  
「弥栄学園」の教育目標

## 目指す児童像

## 目指す学校像

「ふるさとを愛し、主体的に学び、心豊かで、  
たくましく生き抜く子どもの育成」

「かしこく、やさしく、たくましくチャレンジする子ども」

「自ら学び、挑戦し、なかまとともに、高め合う学校  
～ 一人ひとりが 笑顔で 活躍する学校 ～」

行事等の様子はホームページでもご覧いただけます。 HP URL <http://www1.kyoto-be.ne.jp/yosino-es/>

## 自分に挑戦し、力を付けた2学期

第2学期は、3つの学期の中で一番長い学期であり、学習の内容やマラソン大会や学習発表会などの学校行事も多く、子ども達の力が試される学期でもありました。

その中で、子ども達は日々の学習や学校行事、委員会などの児童会活動、異年齢活動を通して、しっかりと自信と力を付けてきました。

特に力を付けたのが「吉野フェスタ」の取り組みです。インフルエンザが流行る中、限られた期間で自分達が学習した内容や伝えたいことを友達と協力し合ったり、時には自分一人で取り組んだり、時間がないからこそ集中して一生懸命に取り組む経験ができたのではないかと感じています。また、学校適正配置に向けた吉野小学校と弥栄小学校の交流学习では、弥栄小学校の教室で同じ学年の子ども達と学習することで、吉野小学校では経験できない、多い人数の中での学習、自分とは違う多様な意見や方法との出会い、多くの子ども達との交流を通して、非常に多くのことを経験し、感じ、学びました。

また、10月に開催された京丹後市小学校駅伝競走大会の取り組みでは、当初は、練習に参加する児童も少なかったですが、全校の取り組みになるように応援用の横断幕を作ったり、練習に参加している仲間を全校で応援したりするなどの行動からお互いを思いやる力が育ってきたと感じることができました。

授業では、自分の考えを持ち、ペア・グループ・学級などで相手に分かりやすく伝え合うこと、友達の考えを聞くことを大切にしてきました。自分も友達の考えも大切にし、お互いを認め合い、学びを深めていく姿が見られました。また、授業でICTを効果的に活用する場面も増え、タブレット型パソコンの効果的な活用も向上しました。

冬季休業中も、有効なツール（学習道具）として、タブレット型パソコンを学習に活用し、自分で学び、調べ方、活用方法の更なるスキルアップを進めていくことを願っています。

さて、明日からは17日間の冬休みとなります。クリスマスやお正月など、楽しいことがいっぱいです。特に、年末年始は、子ども達にとっても、たくさんの伝統的な行事や地域の行事が体験できる良い機会になります。ぜひ、子ども達の生活リズムを整えながら、有意義な冬休みになりますようよろしくお願いいたします。年末年始も、引き続き、健康にご留意いただき、ご家族そろって健やかに笑顔いっぱいの良き新年をお迎えください。

最後になりましたが、2学期の学校行事や授業などにお力添えをいただきました地域・保護者の皆様、また、毎日の登下校を見守っていただいておりますボランティアの皆様にご感謝を申し上げます。良いお年をお迎えください。



令和5年12月22日

吉野小学校 校長 辻野 修

## 弥栄学園の各学年の交流 ～一緒に学習～

12月も各学年で交流をしました。

4年生は、12月1日（金）に学校支援ボランティア様にお世話になり、弥栄小学校と合同で琴の鑑賞と演奏体験をしました。教科書とCD等で学習するだけでなく、実際に琴の音を聴き、演奏されている方から話を聞くことができました。児童は、はじく弦を番号で教わりながら、「さくら さくら」を最後まで弾くことができました。

また、1年生は、12月4日（月）に、ウィンズやさか野様にお世話になり、恒例の昔の遊びの体験を弥栄小学校1年生としました。体験コーナーは「あやとり」「こま回し」「めんこ」「ゴムとび」「お手玉」です。ウィンズやさか野様に遊び方を教えていただき、上達しました。

2年生は、本校の体育館を会場に、「町のよさ交流会」をしました。それぞれの校区を探検して見つけた町の良さをお互いに交流し合いました。交流会後には、「だるまさんがころんだ」をして、一緒に遊びました。



## SNS講習会 ～ゲーム、スマートフォンの上手な付き合い方～

今年度も、12月6日（水）に 様に講師を依頼して、ゲームやスマートフォンの上手な付き合い方について、話をさせていただきました。今回は、弥栄小学校の体育館で弥栄小学校の児童と一緒に学習しました。

AIやチャットGPTを使い、他人の声の生成や映像の加工等により真偽が分からない情報が増え始めています。また、スマートフォンには、知らない機能や知らない人とつながるアプリ等もあり、時には、知らずに犯罪に巻き込まれてしまう危険も知りました。この機会を生かして、ご家庭でもインターネット機器等の使い方について考えていただけたらと思います。



## 人権旬間の取組み ～人権講話から～

11月15日（水）から29日（水）まで人権旬間でした。

身近にある差別や矛盾・偏見に気付かせ、人権意識の高揚を図り、積極的に解決しようとする意欲や態度を育てる機会にしました。春の人権旬間で学んだことや人権に係るアンケートの結果も生かし、各学年で指導計画を立て、取り組みました。

11月21日（火）には、肢体不自由になられ、車イスを使用されている 様より、現在の仕事や車イスで生活をされていて困ること、身の回りの車イスマーク等に係り協力してほしいこと等について話していただきました。 様の話から、児童は身の回りのことに新しい気付きが生まれました。



### 1月の行事予定

日	曜日	行事・取組み等	日	曜日	行事・取組み等
9	火	第3学期始業式 弥栄学園おはよう運動 交通立番 給食開始 通学班会 下校 14:30	18	木	学校支援ボランティア様による読み聞かせ 弥栄中学校体験授業（社会）
10	水	校内書き初め大会 安全点検	19	金	まなび・生活ドバイザー来校
12	金	委員会 令和6年度地区委員選出会議とPTA 企画運営委員会 19:00～	24	水	大縄大会 校内書き初め展～26日
16	火	スクールカウンセラー来校	25	木	5・6年生スキー教室（延期はスケート） 下校 16:00
17	水	児童朝会 スキー指導者打ち合わせ 19:00～ 弥栄小4年生と合同体育	26	金	弥栄小3年生と合同体育
			30	火	弥栄小学校特別支援学級と交流会
			31	水	学校朝会 安全点検



### 2～3月の主な行事等の予定

2/1	木	弥栄学園おはよう運動	27	火	6年生を送る会
11	日	建国記念の日	28	水	避難訓練
12	月	振替休日	3/1	金	弥栄学園おはよう運動
18	日	授業参観 卒業写真撮影 PTA年度末総会	20	水	春分の日
19	月	振替休業日	21	木	卒業証書授与式
23	金	天皇誕生日	22	金	修了式 進級式



### お知らせ

今年度も、「京都新聞書き初め展」の出品には、郵送料が必要なため、学校からの団体応募はしません。個人の応募は可能です。応募を希望されるご家庭は、先日、配布しました要項をご活用ください。

2学期のいじめ調査を実施しました。「嫌な思いをしたことがある」と回答した児童は、10名でした。担任が様子を聞き、嫌なことをされた児童の気持ちを理解し解決に向けて対応しました。1学期の事象についても、その後の様子を確認しました。いじめ調査も活用して、相手を大切にされた言動について指導していきます。